
占道修车，工具、零件四处散落，地上满是

油污；占道洗车，污水横流，为扩大场地甚至破

坏绿化；占道卖二手车，跨门经营，甚至还将非

机动车道、公共停车位作为车辆展示场所……

随着宁波城乡汽车保有量的迅猛增加，上述三

类车行的“霸道”行为已成为甬城众多人行道

以及盲道上的“毒瘤”。（4月22日《宁波日报》）

车行“霸道”早已经成为公众投诉的一大

焦点，但是，尽管监管部门对此进行劝说、责

令整改甚至行政处罚，此种乱象却还是屡禁

不止。

从根本上彻底治理车行“霸道”，对监管

部门来说，因为存在这样那样难以解决的障

碍，执法到位看起来确乎困难重重，总要打上

折扣。可是社会公众却并不买账，他们对此

有截然不同的看法。从网友所提出的许多建

设性意见来看，由于他们被车行“霸道”欺负

得太久，对此更有切肤之痛，因而更关注事情

形成的前因后果，更看重从源头上加以防范

的必要性，为治理车行“霸道”提供了完全不

一样的思路。

比如，在审批营业执照时增设开店条件，

修车洗车必须配套相应的工作场所，二手车售

卖必须具有停放“商品二手车”的场地；再比

如，提前进行业态规划，在城市核心区、主干道

周边等不适合开设这些业态的路段划定“禁设

区”，避免出现上游开闸下游整治的情况，并在

合适区域设立集中的二手车市场等。

治理车行“霸道”之所以步履迟缓，引发群

众的强烈不满，与监管部门过分拘泥于各类规

定的条条框框，没有主动出击，从源头上进行

治理有很大的关系。要是等到车行“霸道”积

重难返，治理难度大大增加，监管部门除了“大

倒苦水”，确乎只能“望道兴叹”，貌似没有更多

的有效办法进行彻底根治。

如此看来，整治车行“霸道”，还“路权”于

行人，还是应该摒弃“闭门造车”的思维定势，

实行从群众中来，到群众中去的工作方法，问

计于民，群策群力，方能加强城市道路规划和

管理，改变行人“无路可走”局面，建设高效率

的城市交通系统。
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非常道

专家谈房地产税：
若通过立法首先会从一线城市开征

日前，华夏新供给经济学研究院首席经济

学家、财政部财政科学研究所原所长贾康表

示，实际上房地产税是“增税”，房地产税如果

真的通过立法，首先会从一线城市开征，运用

经济手段取代行政手段，相当于中央拿高收入

地区的税收去支持低收入地区，这是税收的结

构上的问题。 @21世纪经济报道

从 5 月 1

日 起 ，北 京 同

仁 医 院 、北 京

儿 童 医 院 、北

京友谊医院等

20 家三甲医院

的急诊就诊方

式 将 陆 续 变

革：不再按“先来后到”接诊患者，而

是根据病情轻重来排序了。患者就

诊前将被采集生命体征，由机器和专

业医护人员判定级别，危重者被优先

抢救，轻症者将后延。（4月22日《新

京报》）

从治病救人角度说，急诊按病情

轻重排序更加科学、合理，凸显了对生

命尊重的基本观念和人性，也是医治

急诊科人满为患现象的一剂良药。因

为急诊科不同于其他科室以检查、治

疗为主要任务，急诊科的主要任务和

使命是救命。

目前，有不少人片面地认为急诊

科医生医术高于其他科室的医生，或

者看到门诊挂号在排长队，为了图方

便跑去急诊科挂号，甚至有不少患者

感冒发烧也选择去急诊科看病。这使

得很多非急诊病人涌入急诊科，急诊

俨然变成了24小时门诊，长期处于超

负荷运转状态。根据原国家卫生计生

委急诊质控中心统计数据显示，按照

病情分级，综合医院急诊科接诊病人

有 50%左右属于非急诊病人，一些知

名三甲医院急诊科接诊病人中属于非

急诊病人比例高达六成。

非急诊病人选择去急诊科看病

就医，很显然严重挤占了稀缺的急诊

资源，使得有限的急诊资源不能全部

用在急诊患者身上，很可能导致急危

重症患者的抢救人力不够。而且，医

院如果按照“先来后到”这个所谓的公

平顺序接诊，造成“生命通路”被堵，在

客观上会耽误一些真正急诊患者的救

治，延误他们的病情，甚至危及到危急

重病病人的生命安全。

医院急诊按病情轻重排序接诊，

让濒危、危重病人得到优先救治，这可

以最大限度地挽救濒危、危重病人的

生命，减少悲剧的发生。同时，非急诊

病人要给濒危、危重病人让路，这在客

观上会将非急诊病人分流到门诊，从

而减轻急诊压力和负担，确保急诊资

源用在急诊病人身上。因此，对急诊

按病情轻重排序新办法，广大患者应

当多多理解和支持。

□ 何勇

急诊按病情轻重排序更科学
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网友“小馒头的爸

爸”日前在一论坛发帖

说，最近他所在小区的

门卫（保安）开始给进

出小区的业主（住户）

敬 礼 了 ，他 感 到 好 别

扭 。 他 认 为 ，门 卫 敬

不敬礼与物业服务好

不 好 没 什 么 关 系 ，不

要也罢。这个帖子引

起 了 网 友 的 热 议 ，褒

贬 不 一 。（4 月 22 日

《金华日报》)

“敬个礼，握握手，

你是我的好朋友。”常

言道礼多人不怪，门卫

给业主或消费者敬礼，是一种友善的

表达，至少不应该横加指责。一些业

主认为，应该取消那些“花里胡哨”的

服务，是一种朴素的情感取向，也没什

么有悖伦理之嫌。

人一上百，形形色色。同样是业

主，对物业服务的判定标准也会有很

大差异。在有些业主心目中，这些

“形象岗”给了他们满足感，如果取消

了“敬礼”，就可能对物业服务产生不

满。站在物业公司的角度看，“形象

岗”也是物业服务的一个元素，就如

保洁、绿化一样，令人愉悦，可增加满

意度。

如果较真儿，“敬礼”作为物业的

一种软性服务，是否有必要常态化，应

该依据物业服务合同的条款，是否有

此项约定。如果对“形象岗”没有约

定，这个礼不敬也罢。但是，物业公司

考虑问题的角度，与业主必然有所不

同。一些物业企业乐于提供这类软性

服务，意在体现“高档”的物业价值，进

而从心理上提高业主满意度，有利于

保持物业费收缴率。门卫的“举手之

劳”，其背后与小区和谐、经济利益都

挂着钩呢。

物业与业主要实现和谐相处，礼

貌沟通是不可或缺的。对进入小区的

车辆或业主敬个礼，主要表示“你回来

了”，其实就是亲切问候的一种方式。

而对非业主驾车进来，敬礼也是示意，

主要在于让对方停车接受问询。如果

不需要询问或验证，给个微笑，或点个

头，也是恰当的以礼相待。灵活变通，

做得自然随和，让对方感到舒服，就算

“尽礼而为”。所以，只要保安能给业

主带来那份亲切，形式的差异应该说

并不重要。

□ 张全林

时事乱炖

理性看待门卫向业主“敬礼”

整治车行“霸道”
何妨问计于民

□ 郑建钢

热点冷评

受宠若惊 王恒/漫画

边走路边吃，易发胖

你喜欢边走边吃东西吗？英国研究发现，

走路时吃东西，很容易导致发胖。研究者将参

试者分为三组，要求他们在吃早餐的同时，分

别散步、看电视、朋友聊天。结果发现，边走边

吃早餐的人事后会吃更多的零食。这可能是

因为边走边吃会影响身体消化食物的进程，增

加了饥饿感。 @生命时报

微声音


